REUNIÓN DE LA COPPPAL

Piden cerrar filas para detener al populismo

MÉXICO DEJÓ LA TRANSICIÓN DEMOCRÁTICA y hoy está en un proceso de reversión autoritaria, advierte Muñoz Ledo; hay un ataque sistemático a las democracias: Moreno Cárdenas

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

Al menos 70 partidos de 29 países cerraron filas para trabajar en evitar que avance el populismo político que se liga al crimen organizado para minar la democracia en América Latina.

Durante la XI. sesión ordinaria de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos en América Latina (Copppal), Porfirio Muñoz Ledo alertó que, desde hace dos o tres años, México dejó la transición democrática y hoy está en un proceso de "reversión autoritaria", con un nuevo rey de la selva: el crimen organizado, que tiene una inmensa capacidad de manelar dinero.

"México ha terminado hace dos, tres años una transición democrática. Está iniciando una reversión autoritaria. Los partidos de izquierda, uno de los principales autores de las reformas a las que me refiero, pero ha explotado una bomba en el jardín (...)

"Ha aparecido un nuevo actor que no existía en los procesos políticos, que viene a revolucionar lo que entendemos por procesos electorales; participó durante las últimas en terrorismos, en caídas de gobiernos, en lo que se se quiera, hasta en Ucrania está ahora; es la participación del narcotráfico en guerras internas.

"Ha aparecido un nuevo rey de la selva que es el narco, porque potencia en dimensiones nunca soñadas, nunca imaginadas, el uso del dinero", alerto Muñoz Ledo.

Por su parte, el líder nacional priista, Alejandro Moreno Cárdenas, quien ayer fue ratificado como presidente de la Copppal, planteó la necesidad de fortalecer las instituciones democráticas.

Los enemigos de la democracia echan mano del gobierno, de los programas, de los recursos públicos para ganar las elecciones; convierten la ley y la fuerza del Estado en un arma de lucha contra quienes se opongan", destacó Moreno.

Añadió que, "en estos momentos, en México se viven horas oscuras. Las oposiciones políticas y la ciudadanía que no comparten los propósitos del populismo autoritario del gobierno sufren oleadas represivas todos y cada uno de los días; montajes, campañas de difamación y algo muy importante que no se puede permitir, quieren crear el terrorismo en la ciudadanía; el asustar a la ciudadanía, intimidarlos, porque eso conlleva a la autocensura".

Frente a los representantes partidistas, alertó que "este gobierno quiere hacer todo lo que esté a su alcance para no perder las elecciones en el 2024. Hemos señalado en México cómo se alienta la participación del crimen organizado. No se puede permitir el pacto con la delincuencia organizada y con los criminales. No podemos tener una elección de Estado; un narcoestado terrorista que persigue a los ciudadanos de este gran país".





Hay de manera permanente, sistemática, un ataque a las democracias a manos del populismo autoritario, sin otra finalidad que evitar los límites y los contrapesos."

ALEJANDRO MORENO

DIRIGENTE NACIONAL DEL PRI



Ha aparecido un nuevo rey de la selva que es el narco, porque potencia en dimensiones nunca soñadas, nunca imaginadas, el uso del dinero."

PORFIRIO MUÑOZ L. EXDIPUTADO



Foto: Eduardo Jiménez Fernández

Sofía Carvajal Isunza, secretaria ejecutiva de la Copppal, y el diputado Porfirio Muñoz Ledo, durante la reunión de esa instancia.